
CITTÀ  DI  BAGHERIA
Provincia di Palermo

COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 44 del registro
DATA: 14/07/2015

OGGETTO: Mozione n. 12 del 15 dicembre 2014 a firma
dei consiglieri Chiello Giuseppina + 13 avente ad
oggetto: “Narriamo Bagheria ai nostri turisti”.

 L’anno DUEMILAQUIN DIC I , il giorno Quattordici del mese di LUGLIO , alle ore 10,20 nel Palazzo
di Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria e in adunanza pubblica per trattare gli
argomenti posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio
comunale n. 39242 dell’ 8/07/2015, ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali.

Consiglieri assegnati al Comune  n° 30
Consiglieri in carica   n° 30

All’appello  nominale, risulta quanto segue:

1 TRIPOLI FILIPPO MARIA X 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE X
2 AIELLO PIETRO X 17 SCARDINA VALENTINA X
3 DI STEFANO DOMENICO X 18 VELLA MADDALENA X
4 MAGGIORE MARIA LAURA X 19 AIELLO ALBA ELENA X
4 AMOROSO PAOLO X 20 CIRANO MASSIMO X
6 RIZZO MICHELE X 21 CHIELLO GIUSEPPINA X
7 TORNATORE EMANUELE X 22 AIELLO ROMINA X
8 ALPI ANNIBALE X 23 FINOCCHIARO CAMILLO X
9 GARGANO CARMELO X 24 VENTIMIGLIA MARIANO X
10 LO GALBO MAURIZIO X 25 CASTELLI FILIPPO X
11 D'AGATI BIAGIO X 26 D'ANNA FRANCESCO X
12 BARONE ANGELO X 27 GIULIANA SERGIO X
13 GIAMMANCO ROSARIO X 28 BELLANTE VINCENZO X
14 CLEMENTE CLAUDIA X 29 BAIAMONTE GAETANO X
15 MAGGIORE MARCO X 30 PALADINO FRANCESCO X

Consiglieri presenti  n. 23 Consiglieri assenti n. 7

§ Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Claudia Clemente.

§ Partecipa il Vice Segretario comunale dott. Costantino Di Salvo.



CITTÀ  DI  BAGHERIA
Provincia di Palermo

Verbale della Seduta

- Seduta Ordinaria del Consiglio comunale;

- Adunanza  Pubblica;

- Partecipa il Vice Segretario comunale dott. Costantino Di Salvo.

- Per l’amministrazione, sono presenti gli assessori Puleo Maria, Maggiore M.Laura, Atanasio

Fabio e Tomasello Alessandro.

Il Consigliere D’Agati critica l’operato del Presidente il quale in accordo con pochi
rappresentanti politici in conferenza dei capigruppo pianifica i lavori consiliari fissando date e
tempi dei consigli comunali.

Il Presidente risponde che tale decisione è stata presa in conferenza dei capigruppo durante la
quale è stata sottoscritta dai gruppi stessi presenti ed inviata a tutti i consiglieri.

Il Consigliere D’Agati ribatte sottolineando che i tempi non si possono stabilire durante la
discussione di un ordine del giorno in quanto l’obiettivo principale è trovare la soluzione ai
problemi in questione.

Il Consigliere Maggiore M. si compiace sull’andamento dei lavori in aula poiché ritiene siano stati
trattati parecchi ordini del giorno. Inoltre sull’accordo firmato in capigruppo relativo alla
programmazione dei tempi e date dei consigli comunali sottolinea che è stato sottoscritto da tre
capigruppo che rappresentano i 2/3 del consiglio comunale. Peraltro il regolamento comunale
prevede che i tempi possono essere contingentati per cui il documento firmato durante la
conferenza dei capigruppo è valido e legittimo. Fa un plauso al capogruppo  dell’Aquilone e
degli Indipendenti per Bagheria i quali partecipano attivamente alle conferenze dei
capigruppo, facilitando la conduzione dei lavori d'aula. Pertanto invita la Presidenza a rispettare
il cronoprogramma stabilito.

Il Presidente quindi passa alla prima mozione posta all’ordine del giorno e precisamente al n. 9 a
firma del consigliere Rizzo Michele il quale al momento risulta assente, per cui la trattazione viene
rinviata.

 Si procede con la mozione n. 10 del consigliere Gargano Carmelo la cui trattazione viene
rinviata per assenza del proponente.

 Si passa alla mozione n. 12 a firma del consigliere Chiello Giuseppina + 13 consiglieri del
Movimento Cinque Stelle avente ad oggetto “Narriamo Bagheria ai nostri turisti”.

Il Presidente chiama a relazionare sull’argomento il consigliere Castelli, cofirmatario della
mozione.

Il Consigliere Castelli riferisce che in passato trovandosi nella città di Matera, capitale della
cultura 2019 ha pensato di prenderne spunto e propone un'idea semplice ed alquanto
innovativa per rendere anche la città di Bagheria fruibile ai turisti. Da questa semplice
osservazione è nata la mozione di cui lo stesso assieme ai componenti del Movimento Cinque



Stelle propone all'aula. Legge il testo della mozione. Ritiene che si tratti di un macro progetto
che possa coinvolgere studiosi per la realizzazione di contenuti da mettere a disposizione del
turista, promozioni turistiche attraverso il marketing, ricerca di fonti di finanziamento per portare
avanti l'iniziativa a costo piuttosto basso.

Il consigliere D'Agati dichiara che voterà favorevolmente; si complimenta con il consigliere
Castelli e con i componenti del Movimento per la proposta presentata ma pone dei forti dubbi
sulla fattibilità del progetto poichè ritiene che il server non supporti l'APP che si andrebbe a
creare. Ricorda all'aula che l'Amministrazione ha perso parecchi progetti tra cui quello relativo
al mercato solidale per mancanza di connessione Internet. Auspica che il progetto venga
votato da tutti favorevolmente  dando un indirizzo chiaro per uno sviluppo del turismo
bagherese.

Esce il Consigliere Barone (Presenti VENTIDUE)

Il Consigliere Lo Galbo sottolinea che il progetto è molto interessante ma non attuabile per il
paese di Bagheria; sono belle idee propositive non in grado di decollare qualora
l'Amministrazione, come è accaduto la scorsa estate, periodo turistico per eccellenza, chiude il
Museo Guttuso per lavori di ristrutturazione. Legge inoltre nella mozione che per la realizzazione
del progetto sarà necessario accedere a specifiche fonti di finanziamento. Il medesimo ricorda
che l'Amministrazione da quando si è insediata ha perso parecchi finanziamenti di notevole
importanza, vedi il GAC, il mercato solidale, la ristrutturazione degli enti scolastici per non parlare
anche dell’assenza di assistenza ai bambini disabili.  Ritiene quindi che la mozione di che trattasi
si possa realizzare nella misura in cui si ha già l'idea  sui finanziamenti da intercettare.  Voterà
comunque favorevolmente.

Il Consigliere Maggiore M. ringrazia il consigliere Castelli per aver lavorato sulla mozione,
sottoscritta dal gruppo del Movimento Cinque Stelle; altresì ringrazia l'Amministrazione, in
prossimità della stagione estiva, per i lavori di pulizia delle strade di Bagheria riuscendo a
riportare alla normalità la raccolta dei rifiuti rendendo la Città attraente al flusso dei turisti che si
appresteranno a visitare le stupende ville. Fa presente che nell'ultimo anno l'attenzione al museo
civico si è alzata notevolmente, basti ricordare la massiccia presenza di visitatori
all'inaugurazione della mostra sugli itinerari guttusiani. Inoltre aggiunge che sono quasi ultimati i
lavori allo sportello di accoglienza turistica nei pressi di via Filippo Buttitta, progetto che è stato
ripreso e portato avanti dall'assessore Tomasello. Auspica che taluni progetti si realizzino anche
se potranno essere effettivi nei prossimi anni in modo tale che chi verrà dopo potranno portare
avanti ciò che questa Amministrazione ha creato.

Esce il Consigliere Lo Galbo (Presenti VENTUNO)

Il Consigliere Castelli ringrazia i consiglieri che sono intervenuti per l'attestato di stima per la
mozione presentata. Ottimisticamente si augura che il progetto possa trovare le giuste fonti di
finanziamento e fa sapere che personalmente lavorerà per ottenere al più presto risultati, al fine
di portare avanti questa proposta molto utile al settore turistico.

Il Sindaco fa un plauso all'iniziativa dei proponenti della mozione nonché a tutti coloro che
approveranno favorevolmente tale proposta impegnando l'Amministrazione a seguire un
percorso già iniziato. Ritiene che Bagheria stia mutando nei suoi geni grazie ai bagheresi e non
per merito dell’Amministrazione Cinque; il primo turista a Bagheria deve essere il bagherese
stesso ed in più rimarca che il turista non venga visto come tale ma come ospite. Comunica che
esistono bandi indetti dal MIUR per la diffusione scientifica, ricerca ed istituzioni, alcuni dei quali a
tema culturale. Lo stesso in seguito ai bandi indetti ha contattato il progettista il quale ha
assicurato che sta già per avviare un progetto grazie all’input dato dalla mozione di che trattasi
al fine di gettare delle premesse strategiche per la realizzazione di una rete di partenariato
stabile. Invita ad accogliere favorevolmente la mozione presentata.

Il Presidente controlla la presenza degli scrutatori consiglieri Maggiore M. e Giuliana. Assente il
consigliere Lo Galbo sostituito con il consigliere D’Agati.

Il Consigliere D’Agati - per dichiarazione di voto. Vota favorevolmente la mozione presentata
dal consigliere Castelli auspicando che serva da sprono non solo al turismo bagherese ma



anche all’economia del Paese; ritiene che l’obiettivo comune è creare un indotto al fine di
incentivare anche le attività commerciali e quindi muovere l’economia bagherese.

Il consigliere Vella - per dichiarazione di voto. Dichiara che il gruppo Indipendenti per Bagheria
voterà favorevolmente la mozione di che trattasi, poiché ritiene che  rendere Bagheria fruibile ai
turisti nonché valorizzare il marchio Baaria era nel programma di candidatura del Movimento
Cinque Stelle.

Il Consigliere Giammarresi - per dichiarazione di voto. Ringrazia il gruppo del Movimento Cinque
Stelle ed il consigliere Castelli per l’ottimo lavoro svolto nonchè l’Amministrazione che ha
avallato l’iniziativa dichiarando di attivarsi prontamente per portare a successo il progetto.

  Non essendoci altre dichiarazioni di voto, eseguita la votazione ed accertato il seguente
risultato:

Consiglieri presenti e votanti  n. 21

Consiglieri favorevoli n. 21 (Aiello A., Aiello P., Aiello R., Baiamonte,
Bellante, Castelli, Chiello, Cirano, Clemente,
D’Agati, D’Anna, Finocchiaro, Gargano,
Giammarresi, Giuliana, Maggiore M., Maggiore
M.L., Paladino, Scardina, Vella, Ventimiglia);

Il Presidente dichiara e proclama che il Consiglio comunale ha approvato all'unanimità la
mozione a firma dei consiglieri Chiello Giuseppina + 13 avente ad oggetto: “Narriamo Bagheria
ai nostri turisti”.

A questo punto il Presidente chiude i lavori alle ore 19.00.









Il consigliere anziano    Il Presidente Il Vice Segretario comunale
   f.to Pietro Aiello        f.to Clemente Claudia  f.to Di Salvo Costantino

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si attesta che la pubblicazione della presente deliberazione avviene  dal 23/09/2016, ai

sensi dell’art. n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune:

www.comune.bagheria.pa.it – sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così

come previsto dall’art.  n.124, comma 2, del decreto legislativo 267/2000.

l’Incaricato        Il Segretario Generale
f.toFrancesco Paolo Caltagirone    f.toCostantino Di Salvo

__________________________________________________________________________

ESECUTIVITA’
 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U.

approvato con D.Lgs. 267/2000.

          Il Segretario Generale

E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo

dalla Residenza Municipale, lì ________________

   Il Segretario Generale

http://www.comune.bagheria.pa.it

